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从全球粉丝数、影响力、国际组织和赛事等维度来

看，MMA 已经成为除足球和篮球以外的全球第三大体育

运动。张卓麟表示：“我们在过去十年里着重开拓了亚

洲市场，中国是最为重要的市场之一，助力推动 MMA

运动在中国的本土化发展是 UFC 的重要使命。”

谈及在中国的本土化，张卓麟有自己的观点：“对

于 UFC 来说，本土化更多是帮我们决定某一市场的观众，

他们喜欢看到什么样的内容，喜欢怎样的音乐和生活方

式。这些当然会随着市场的不同而变化，但 UFC 所呈现

的赛事遵从全球统一的规则，你在上海看比赛，与在拉

斯维加斯、阿布扎比，甚至英国看比赛没什么不同。”

如今，UFC 在中国的粉丝数量已达 1.48 亿，是近 10

年来中国影响力最大、观众增长量最快的国际职业赛事

之一。对此，张伟丽也常怀感恩之心，能够拥有这么高

的知名度，也超出了她的想象。正因为有这样的平台，

她才能展示自己的技术，突破短板限制，去拿冠军、去

卫冕，得到越来越多人的关注。

2017 年，第一场 UFC 中国赛在上海梅赛德斯奔驰

中心举办，紧接着 2018 年和 2019 年又陆续在北京和深

圳举办中国赛。办赛同时，UFC 也格外关注本土选手的

挖掘和培养。就像姚明之于 CBA，UFC 也希望能培养出

“MMA 界的姚明”，让更多人关注和了解这项运动。

像其他拳击或格斗类赛事一样，男性同样是综合格

斗赛事的主导者。UFC 在成立的前 20 年里，一直没有允

许女子格斗选手加入。直到 2012 年，隆达·罗西作为第

一位女子格斗选手加入 UFC。2013 年底，UFC 又签下了

11 名女性选手。

中国也逐渐有女性选手走进了擂台，来自黑龙江的

唐金成为最早在职业综合格斗的擂台上崭露头角的女性

选手。2024 年，综合格斗领域的新手王聪只参加了一轮

比赛后，也获得了 UFC 的破格签约。

2025 年 2 月 9 日，UFC312 在澳大利亚悉尼开打，

张伟丽迎战美国“女小鹰”塔提亚娜·苏亚雷斯。经过

五回合的鏖战，最终张伟丽战胜对手，成功卫冕女子草

量级金腰带。至此，张伟丽在 UFC 女子草量级取得 6 连胜，

追平了目前的世界纪录。

看上去，中国女子选手在 UFC 打出了高度，但相比

于美国、巴西等 MMA 强国，依然是星星之火。但张伟

丽认为，MMA 在中国有着巨大潜力，“这里有很多新的

拳馆，很多年轻人开始参与不同的格斗运动，诸如散打

和摔跤。我真心认为 MMA 在中国的成长非常迅速，并

且有一个光明的未来”。

在张名扬看来，像张伟丽一样的冠军越来越多，综

合格斗运动将会越来越好。很多人学习格斗不管为了防

身术还是锻炼，都因为张伟丽开始关注格斗这项运动。

如果男子再出现一个冠军，会有更多人从事这项运动。

UFC 中国需要好的教练

近年来，越来越多的中国 MMA 选手走进了公众视

野。张卓麟称赞了张伟丽、闫晓楠为此所做出的贡献，“张

伟丽、闫晓楠这样的选手在 UFC300 的比赛中同台竞技，

激励了中国年轻一代的 MMA 选手”。

张卓麟将两人在 2024 年的那一站比赛称作是 UFC

历史上最大的赛事之一。她们成为了全球超级明星，年
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